
Экс-генпрокурор Скуратов - 
об изменениях во власти, 
Конституции и Чайке - 10:00 (мск)

Выпустил пар

Продолжение на  стр. 12 - 13  

Ирина ВИКТОРОВА

Глядя на фото наших 
звезд в их молодые годы, 
мы с трудом узнаем 

у них еще не было 
личных стилистов, 
косметологов да и лет 
им было меньше.

Десять 
популярных 
телеведущих 
в молодости 
и сейчас

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Я прошу 
прощения 
у своих 
любимых 
сыновей... 
Ждите меня,
пожалуйста
Кадр видеосъемки 
системы наблюдения аэропорта: 
пока они еще вместе. 

Читайте на стр. 4   

Отец, бросивший малышей
в аэропорту «Шереметьево»:
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Владимир НИКОЛАЕВ

Одна из самых 
востребованных 
услуг, особенно 
для людей 
предпенсионного 

получение 
сведений 
о своей трудовой 
биографии. 

Это необходимо, в част-
ности, для оформления пен-
сии. Добыть такие данные 
можно было только в отде-

лении Пенсионного фонда 
по месту жительства. Новый 
премьер-министр Михаил 
Мишустин расширил число 

кументы можно получить и 
в МФЦ. Услуга будет предо-
ставляться по экстерритори-
альному принципу, говорится 
в официальном сообщении. 
То есть сведения о своем 
трудовом стаже можно бу-
дет получить не только у се-
бя в районе, но и в любом от-
делении ПФР и любом МФЦ 
независимо от места житель-
ства или пребывания.

Технически это делается 
так. Вся информация о ме-
стах и сроках работы, с кото-
рой проводились отчисления 
на пенсионный счет работни-
ка, хранится в электронном 
виде в ПФР на индивидуаль-
ном лицевом счете. Так что 
достаточно, чтобы МФЦ по-
лучил доступ к базе Пенси-
онного фонда, и можно тут 
же распечатать нужную ин-
формацию.

Напомним, с этого года 
начался переход страны 
на электронные трудовые 
книжки.  

Справку о трудовом стаже Автомобилистам грозят 
тюрьмой за скрученный пробег
Андрей ЗАЙЦЕВ

Другим наказанием 
может стать 
огромный штраф.

В ближайшее время в 
Госдуме планируют обсу-
дить санкции против тех, 
кто скручивает показания 
одометра (прибор, который 
показывает пройденный ав-
томобилем путь) ради бо-
лее выгодной продажи ма-
шины. Как считают в ассо-
циации «Российские автомо-
бильные дилеры», физиче-

ских лиц надо штрафовать 

При этом зампред думско-
го Комитета по транспор-
ту и строительству Алек-
сандр Старовойтов пред-
лагает ввести и уголовную 
ответственность.

По оценкам экспертов, 
пробег может быть скручен 
у каждой третьей подержан-
ной машины. Но как дока-
зывать, что пробег действи-
тельно был скручен, и ко-
го именно штрафовать? Ма-
шины в течение срока экс-

плуатации меняют несколь-
ких хозяев.

- Мы решили проблемы. 
Есть система электронного 
ПТС. Она имеет такую же 
юридическую силу, как и 
ПТС бумажный. С расшире-
нием электронного проник-
новения мы будем видеть все 
процессы с авто. Продажа-
покупка, образование ново-
го владельца, пробег маши-
ны при смене владельца. Си-
стема автоматически станет 

известный автоэксперт Ан-
тон Шапорин.

Газета нашего города    Кемерово 

Записки из очага эпидемии 
опасного коронавируса в Китае:

Все продукты
в магазинах 
обрабатывают 
спиртом Xi
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Читайте на стр. 6   

5 560 000

Среда
29 января
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ДИСКУССИЯ
Как нам заменить 
китайский 
ширпотреб на полках 
российским товаром?

В МИРЕ
Двух российских 
моряков в Греции 
осудили на 395 лет 
за работорговлю

ШОУ-БИЗНЕС
Близкая подруга 
Пелагеи рассказала 
подробности ее 
развода с Телегиным

ВИДЕО
Фотограф делал 
селфи каждый день 
на протяжении 
20 лет in
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ТОльКО На СайТЕ kp.ru

 ■ БЕСПаМЯТСТВО

Дмитрий СМИРНОВ

Президент подписал 
поручения 
правительству 
по итогам Послания.

Инициативы, предложен-
ные Владимиром Путиным 
в Послании Федеральному 
собранию, обрели вид офи-
циальных поручений прези-
дента. «КП» приводит неко-
торые из них:

 ✓ продлить программу «Ма-
теринский капитал» до 31 де-
кабря 2026 года, обеспечив 
при этом ежегодную индек-
сацию суммы;

 ✓ выплачивать материнский 
капитал семьям, в которых 
начиная с 1 января 2020 го-
да родился или был усынов-
лен первый ребенок. Размер 
выплаты 466 617 рублей, а 
в случае рождения второго 
ребенка он увеличивается на 
150 000 рублей;

 ✓ с 1 января 2020 года  
не получавшим материн-
ский капитал при рождении 
второго ребенка выплатить  
616 617 рублей;

 ✓ утвердить порядок ввоза 
в Россию конкретных пар-
тий незарегистрированных 
лекарств, содержащих нар-
котические средства или 
психотропные вещества, 
для оказания медицинской 
помощи по жизненным по-
казаниям конкретного па-
циента или группы паци-
ентов. Утвердить перечень 
заболеваний и состояний и 
лекарственных препаратов, 
содержащих наркотические 
вещества для ввоза в Россию;

 ✓ разработать и утвердить 
концепцию создания инфор-
мационной системы мони-
торинга состояния окружа-
ющей среды на территории 
России;

 ✓ обеспечить бесплат-
ный доступ к отечествен-

ным социально значимым 
интернет-сервисам;

 ✓ представить перечень про-
ектов по развитию транс-
портной инфраструктуры 
России - по строительству и 
реконструкции автомобиль-
ных дорог, соединяющих 
областные центры, автомо-
бильных дорог, выходящих 
на федеральные трассы, об-
ходов крупных городов;

 ✓ с 1 января 2020 года еже-

месячно выплачивать семьям 
с доходом меньше прожиточ-
ного минимума на человека 
пособие на детей в возрасте 
от трех до семи лет включи-
тельно - половину МРОТ;

 ✓ утвердить порядок выпла-
ты за счет средств федераль-
ного бюджета ежемесячного 
вознаграждения в размере не 
менее 5000 рублей за класс-
ное руководство;

 ✓ обеспечить создание ком-

плекса архивных докумен-
тов, посвященных Второй 
мировой войне;

 ✓ организовать поэтапный 
переход с 1 сентября 2020 
года до 1 сентября 2023 года 
на организацию бесплатно-
го здорового горячего пита-
ния для школьников по всей 
стране;

 ✓ создать к 2021 году в стра-
не не менее 255 000 мест в 
яслях.

Дмитрий СМИРНОВ

В Кремле ответили 
президенту  
Украины, 
обвинившему СССР 
в развязывании 
Второй мировой.

- Мы не приемлем это заяв-
ление, считаем его ошибоч-
ным и оскорбительным с точки 
зрения памяти наших дедов, - 
сказал журналистам пресс-
секретарь Президента России 
Дмитрий Песков, комменти-
руя выступление Владимира 
Зеленского на мероприяти-
ях к 75-летию освобождения 
Освенцима.

Накануне президент Украи-
ны на совместном брифинге с 
президентом Польши заявил, 
что СССР вместе с Германией 
развязали Вторую мировую 

войну и «раскрутили маховик 
холокоста».

- Мы категорически не 
согласны с этим заявлени-
ем,  - сказал Песков.  - В нем 
президент Украины солидари-
зируется с крайне ошибочной, 
по нашему убеждению, точ-
кой зрения польского руковод-
ства. Она оскорбительна для 
десятков миллионов россиян 
и граждан стран СНГ, чьи ро-
дители, деды, родственники от-
дали свою жизнь за освобож-
дение Европы, в том числе и 
Польши, от фашизма. Это вряд 
ли сочетается с верой и убеж-
дением миллионов украинцев, 
которые также с оружием в 
руках воевали с фашистами.

В Кремле не стали делать 
выводы, как подобные заявле-
ния отразятся на отношениях 
двух стран, но вряд ли они их 
улучшат.

Александр КОЦ

Президент Украины 
во время визита 
в Польшу также 
заявил, что Освенцим 
освобождали 
украинцы.

Кто-то из сетевых 
острословов после про-
вальной поездки Зе-
ленского в Израиль, 
во время которой он 
решил не идти на форум по 
холокосту, где собрались ли-
деры более 40 стран, предрек: 
«Теперь он может спокойно 
ехать в Польшу, где не будет 
Путина, и рассказывать о том, 
что Освенцим освободили 
украинцы».

И Владимир Зеленский дей-
ствительно отправился в го-
сти к Анджею Дуде на 75-летие 
освобождения этого концла-
геря. И не подвел интернет-
предсказателей. В своей речи 
он на полном серьезе расска-
зывал о танкисте-украинце, 
который протаранил ворота 
Освенцима, о солдатах 100-й 
Львовской дивизии под ко-
мандованием полтавчанина, 
о бойцах Первого украинского 

фронта... Слова «Красная 
Армия» или «советские 
войска» не прозвучали ни 
разу. И, не зная истории, 

можно было бы предполо-
жить, что некая абстракт-

ная украинская ар-
мия освободила мир 
от фашизма. Тем бо-

лее что и Дуда ни разу не про-
изнес эти слова, поблагодарив 
за освобождение солдат Укра-
инского фронта.

Президент Польши, в свою 
очередь, предложил в этом 
году отметить 100-летие Вар-
шавской битвы. И Зеленский 
с радостью это предложение 
принял. Хотя это и выглядит 
немного дурковато. По Риж-
скому мирному договору, по-
сле советско-польской войны 
Польша оттяпала себя кусок 
Западной Украины аж до  
Житомира. Да и борьбу про-
тив большевиков она вела с 
нескрываемым антисемит-
ским подтекстом, не жалея 
евреев ни своих, ни украин-
ских.

А ведь среди погибших 
позже в топках холокоста, 
по словам Зеленского, каж-
дый четвертый еврей был 
украинцем. Под занавес пре-
зидент незалежной и вовсе 
вывел обескураживающую 
мысль.

«Польша и польский на-
род первыми почувствовали 
на себе сговор тоталитарных 
режимов. Это привело к на-
чалу Второй мировой вой-
ны и позволило запустить 
смертоносный маховик хо-
локоста», - ляпнул внук ко-
мандира стрелковой роты  
174-го полка 57-й гвардей-
ской стрелковой дивизии. 
Походя повесив вину за уни-
чтожение евреев как на на-
цистскую Германию, так и 
на СССР. Такое ощущение, 
что в стан спичрайтеров Зе-
ленского пробрался эписто-
лярный диверсант. Но теперь 
понятно, почему президент 
Украины сбежал с форума в 
Израиле. Там бы его точно 
никто не понял.
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Маткапитал теперь будут давать и тем, у кого с 1 января 
родился или был усыновлен первый ребенок.

 ■ ДОСлОВНО

Дмитрий ПЕСКОВ:

Это заявление 
оскорбительно для памяти 
наших отцов и дедов

Поручено:

Материнский капитал 
продлить, а интернет 
сделать бесплатным

Зеленский повесил вину 
за холокост на СССР
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Американский лидер Дональд Трамп готовится 
к битве с оппозиционным конгрессом по во-
просу собственного импичмента. А в Гамбурге 

(Германия) в Музее восковых фигур в это время 
его статуя тоже переживает приключения. Раз 
в год все экспонаты один за другим раздевают, 
стирают одежду, моют и вычесывают волосы. 

Делает это специальный эксперт-визажист 
 Генриетта Масмайер (на фото - справа). Вжик-
вжик - и кукла Трампа как новенькая! Инте-
ресно, пройдет ли с такой же легкостью испы-
тание импичментом ее оригинал по ту сторону 
Атлантики?

То и дело читаем о помпезных торжествах, 
связанных со «сдачей в эксплуатацию» 
мелких и даже «карикатурных» объектов 

14

Как отучить  
наших чиновников  

Олег БАСИЛАШВИЛИ, народный артист СССР:

значит, он недостоин того поста, который занимает. А занимает 
он его или нет, зависит от нас с вами, от народа. К тому же 
существует понятие чести, которое закреплено в законах. И 
если честь поругана, обиженный может подать в суд.

Сергей СТАНКЕВИЧ, в прошлом  
первый зампредседателя Моссовета:

- Когда нет настоящего дела у чиновников, начинается 
имитация с расчетом, что тебя заметят и отблагодарят. А на-
стоящее дело появится, когда страна начнет энергично расти, 
когда мы увидим экономику больших проектов и ответственное 
исполнение социальной государственной заботы. Те, кто эти 
задачи способен решать, вот они и останутся в чиновничьем 
классе. А остальные должны быть отсеяны.

Артур ЧИЛИНГАРОВ, полярник,  
Герой СССР и России:

- Я бы для всех чиновников выпустил учебник истории и 
календарь знаменательных дат. И экзаменовал бы их раз в 
полгода. Спросите любого из них: какие самые важные со-
бытия (кроме новогодних и рождественских праздников) в 
январе? Может, лишь каждый второй назовет День памяти 
жертв холокоста, 75-летие освобождения Красной Армией 
Освенцима, 76-ю годовщину снятия блокады Ленинграда, 
200-летие открытия Антарктиды русскими путешественниками.

Иосиф ПРИГОЖИН, продюсер:
- Во власть многие идут не для того, чтобы людям помогать, 

а бизнесом заниматься. Оформляют конторки на родственни-
ков. Я бы запретил пафосные «открытия». Понимаю, когда они 

Валерий, посетитель сайта KP.RU:
- А разве у нас так не бывает, чтобы мы хвастались своими 

мелкими достижениями или покупками? Мне без разницы, как 
там чиновник будет жить, лишь бы работал хорошо.

Вера, слушательница Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru):

- Проверять надо их IQ при приеме на работу! Чтобы за-
нимали должности за реальные знания и умения, а не по 
знакомству. Вот тогда и не будет дурацких понтов.

За последние сутки наш сайт посетили  
5 миллионов 560 тысяч человек

в стране и мире

 ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости
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ФОТО 
ДНЯ

69,23
+ 45 коп.

58,16
+ 0,38%

Елена АРАКЕЛЯН

Нас опять пугают 
ростом цен 

Мясо и молоко могут 
подорожать на 12%, кон-
дитерские изделия - на 
5 - 7%, гречка - на 5 - 6%. 
Таким прогнозом пугают 
СМИ со ссылкой на экс-
пертов Аналитического 
центра при правительстве 
РФ. Мол, растут стоимость 
сырья, а также цены на газ, 
электричество и прочие 
производственные затра-
ты. С 1 ноября 2019 года 
вся молочная продукция 
должна иметь электрон-
ные ветеринарные серти-
фикаты и учитываться в 
особой системе. А с 1 июня 
2020 года вводится еще и 
цифровая маркировка мо-
лочных продуктов. Все это 
дополнительные издержки 
производителей. Плюс в 
2019-м вырос НДС на 
пальмовое масло. В связи 
с этим и должны дорожать 
изделия, в которых оно 
используется, преимуще-
ственно кондитерка (шо-
колад, печенье и пр.). Что 
до гречки, производители 
резко сократили посевы, 
потому что в предыдущий 
год на гречиху упали цены. 
Теперь пошел обратный 
процесс.

Об этом говорили еще в 
конце 2019-го. Эксперты 
успокаивали: предпосыл-
ки для роста цен есть, но 
доходы у граждан не ра-
стут, поэтому если что-то 
и будет дорожать, то мак-
симально незаметным для 
потребителя образом. 

Что-то после Нового 
года изменилось, и нам 
все-таки ждать ценников 
с большими сюрпризами?

- У экспертов разные 
мнения, но большин-
ство - за то, что каких-то 
серьезных всплесков цен 
сверх уровня инфляции 
не будет. И пока мы ради-
кальных изменений цен-
ников, скажем, в связи с 
внедрением электронных 
сертификатов на молоч-
ную продукцию, не видим 
(см. «Калькулятор «КП». - 
Ред.), - сказал нам пред-
седатель правления Ассо-
циации экспертов рынка 
ритейла Андрей Карпов. - 
На производителей и тор-
говые сети сильно давит 
низкий спрос, это прав-
да. Тот, кто первым за-
метно поднимает цены, 
оказывается в невыгод-
ном положении: покупа-
тели уходят к другим. И те 
выигрывают, поскольку 
увеличивают объем про-
даж и за счет этого с лих-
вой компенсируют рост 
затрат. 

КАЛЬКУЛЯТОР «КП»

ЧТО И НА СКОЛЬКО 
ПОДОРОЖАЛО 
С НАЧАЛА ГОДА

(в среднем по стране)

Помидоры свежие +9,1%*
Картофель +3,3%*
Яблоки +3,2%*
Гречка +1,5%
Творог жирный, сметана +0,4%
Молоко цельное +0,3%
Масло сливочное +0,2%
Сосиски, сардельки, 
колбаса полукопченая 
и варено-копченая +0,2%
Говядина 
(кроме бескостной) 0%

*Эти товары зимой всегда

А ЭТИ ПРОДУКТЫ 
НА ПРИЛАВКАХ 
ЗА ЯНВАРЬ ПОДЕШЕВЕЛИ

Данные Росстата на 20 января 2020 г.
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Пшено -2,2%
Яйца куриные -1,7%
Куры -0,6%
Свинина 
(кроме бескостной) -0,5%
Рис -0,5%

Молоко, шоколад и печенье 
могут резко подорожать
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Видео, 
на котором 
отец семейства объясняет 
свой поступок 
и просит прощения 
у сыновей, - на kp.ru

Просто о сложном в программе 
Андрея и Юлии Норкиных «Простыми словами». 

По средам в 20.00 (мск) на Радио «КП»

Отец, бросивший 
в «Шереметьево» детей, 
запрещал им видеться 
с бабушкой и дедушкой
Ася ЖУКОВА 
(«КП» - Красноярск»), 
Вера ОВСЯННИКОВА 
(«КП» - Хабаровск»), 
Игорь ГОШЕВ 
(«КП» - Ростов-на-Дону»)

Мужчина 
им не доверял.

«Еще вернусь, а пока дети 
не по карману» - такую запи-
ску оставил 41-летний Виктор 
Гаврилов в рюкзаке своего 
сына и растворился в толпе. 
26 января он прилетел вместе 
с детьми в «Шереметьево» из 
Комсомольска-на-Амуре.

Грустных малышей - 8-лет-
него Влада и 5-летнего Ваню - 
в терминале обнаружили со-
трудники аэропорта. При них 
были документы и записочка 
от отца с просьбой не разлучать 
братьев. 

Пока полиция искала отца по 
всей Ростовской области (куда 
он улетел), их мама рассказа-
ла, что Виктор был тираном и 
ей пришлось от него сбежать. 
Сейчас Ольга замужем за дру-
гим, сменила фамилию и ждет 
ребенка. А ее старшеньких, 
Влада и Ваню, со дня на день 
ожидают в Комсомольске-на-
Амуре.

Счастливого воссоедине-
ния семьи не будет - их отец 
во вторник утром явился с по-
винной в отделение полиции в 
Батайске. Пока его допрашива-
ли ростовские следователи, мы 
позвонили в школу, где учился 
старший сын Виктора Влад.

- На все родительские собра-
ния ходил оцец. Влад занятия 
не пропускал, обеды и завтра-
ки отец ему оплачивал, на все 
мероприятия с классом всегда 
ходил, - рассказали учителя.

Виктор и не скрывал, что 
увозит сыновей в столицу.

- Он официально все делал, 
забирал документы, обязался в 
положенные сроки прислать 
отчет о том, где теперь учатся 
дети, - так положено по закону. 
Мы шутили: «Пацаны, повез-
ло вам, москвичами станете!» - 
рассказал один из представите-
лей родительского комитета. 
- Сейчас говорят, что он якобы 
поколачивал детей. Но синяков 
мы не видели. Чистенькие, по-
стриженные, открытые ребя-
тишки. Влад очень разговор-
чивый, все расскажет. 

А вот для мамы мальчиков у 

нашего собеседника компли-
ментов не нашлось.

- Ольга сейчас рассказывает, 
какая несчастная. Жалуется, 
что Виктор ее налысо обрил. 
Почему? Так она не в первый 
раз бросает детей. Видимо, хо-
тел, чтобы за ними следила, а 
не искала женихов...

Ее саму взяли из приюта. С 
приемными ее родителями как-
то общались, так они жалова-
лись, что в юности намучились 
с ней. Она от них сбегала - ис-
кали по всему городу.

- Но как же Влад и Ваня тогда 
в приюте оказались, раз Виктор 
так о них заботился?

- В приюте он их только раз 
оставил, осенью 2018 года. Из-
за этого в первый класс Владик 
пошел в ноябре. Виктор обра-
тился в приют, объяснил, что 
он в трудной ситуации, времен-
но без работы. Как только най-
дет, заберет. К ним тогда еще 
Ольгины родители приезжали 
с гостинцами, но Виктор, когда 
вернулся, написал заявление, 
чтобы родителей Ольги не пу-
скали к мальчикам.

Второй раз мальчики в при-
ют попали прошлой весной. 
Виктор уехал на вахту в Южную 
Корею в апреле 2019 года. Он 
попросил тогда Ольгу, с кото-
рой они уже три года как раз-
велись, побыть с сыновьями.

Из Кореи он ей регулярно 
присылал деньги.

- Сначала прислал 70 тысяч, 
но, как оказалось, даже за квар-
тиру не заплатила. Второй раз 
выслал 50 тысяч, и она с этими 
деньгами пропала. Отвела па-
цанов в сад и школу, учитель и 

воспитатель потом сообщили, 
что она не пришла за детьми, - 
говорит соседка Ольги.

О том, что за детьми не при-
дет, Ольга сообщила ориги-
нально - утром, перед выходом 
в школу, дала Владу записку 
и сказала, чтобы после уроков 
учителю отдал. А там было на-
писано, что забрать сына из 
школы сегодня не может. И 
приписка: «... и Ванечку из са-
да заберите». 

 Детей снова отправили в при-
ют, а Виктору пришлось срочно 
возвращаться в Комсомольск, 
чтобы вскоре самому бросить 
детей с запиской в рюкзаке.
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Влад и Ваня сейчас находятся в Москве.  
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Виктор 
на вчерашнем 

допросе 
в полиции.

ДОСЛОВНО

«Прошу прощения у моих 
любимых сыновей»
Ольга ГОПАЛО («КП» - Ростов-на-Дону»)

Следователи закончили допрашивать 
Виктора Гаврилова.

Как рассказал корреспонденту наш источник в правоохра-
нительных органах, Виктор Гаврилов пришел в полицию, как 
только узнал, что объявлен в розыск. Также он признался, что 
крайне удивлен такой общественной реакции.

да отказываться от детей я не собирался. Хотел заработать 
денег, а потом забрать Влада и Ваню обратно. Собственно, в 
Ростовскую область я и приехал на заработки.

Также Виктор признался, что раскаивается в том, что сделал.

Влада и Ванечки. Простите меня, пожалуйста. Я вас очень 
люблю. Вы - единственное, что есть в моей жизни. Ее смысл. 
Я проявил слабость. Испугался, что не справлюсь, поэтому 
оставил вас в аэропорту в Москве, зная и понимая, что вокруг 
много людей и вам не угрожает опасность. Я хотел устроиться 
на работу, потом вас забрать, чтобы дать ту жизнь, которой 
не было у меня. Я очень надеюсь, что мы скоро будем вместе. 

тился отец к детям.

Евгения МОЛОТОВА 

Елена СЕРЕБРОВСКАЯ 

Друзья матери оставленных 
в московском аэропорту детей 
рассказали неизвестные под-
робности ее жизни.

- Как они познакомились с му-

ноклассница мамы брошенных 

она пропала, у нас не было ее 
номера телефона, в соцсетях 
она тоже не появлялась. А когда 

вдруг снова объявилась, была 
уже замужем и с двумя сыновья-
ми. Говорит, сначала они жили 
хорошо, деток любили. А потом 
начались ссоры на почве ревно-
сти. Муж ее сильно ревновал, 
по-бешеному. А она... свечку я 
не держала, но, считаю, изме-
нить Оля могла. Он ведь еще и 
старше ее на 13 лет. Еще ей не 
нравилось, что он мало зараба-
тывает. Денег им все время не 
хватало. В 2016 году все стало 
совсем плохо, она сбежала от 
мужа. Ее тогда искали в горо-
де. Потом она вернулась и по-

мирилась с мужем. Все было 
нормально. А через месяц-два 
она уже пишет: «Мы развелись, 
я живу отдельно, дети со мной».

Елена вспоминает, что одно 
время Ольга жила с детьми в 
общежитии и постоянно жалова-
лась на сложности с деньгами, 
занимала у старых знакомых 
небольшие суммы. Пыталась 
заработать распространением 
БАДов, работала продавцом в 
супермаркете... В 2017 году, 
устав от безденежья и решив 
устроить личную жизнь, она от-
дала детей отцу...

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
Виктор Гаврилов пожаловался, что бросил детей из-за 

отсутствия денег. Но на перелет из Хабаровска в Москву 
ему понадобилась немалая сумма. Разброс цен у разных 

лет с отдельным местом). Билет для взрослого на само-

деньги можно было протянуть не шикуя пару месяцев в 
Хабаровске, пока бы отец искал работу.

 КСТАТИ

«Ей не нравилось, что муж мало зарабатывает»
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Программа о том, 
что касается каждого! 

Слушайте «Экономику» 
по будням в 17.00 (мск)

на Радио «КП»

НЭП: наша экономическая полоса

Оживить русскую провинцию могут 
туризм и скоростные железные дороги

Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Более 700 российских городов (из 1100) 
теряют население - это данные Инсти-
тута географии РАН. Пустеет не толь-
ко суровый Север, но и средняя полоса. 
Куда деваются жители русской провин-
ции? Об этом «Комсомолка» поговорила 
с известным демографом, завсектором 
Института социологии РАН Владими-
ром МУКОМЕЛЕМ.

ПРИРАСТАЕМ НАЦРЕСПУБЛИКАМИ
- Происходит естественная убыль на-

селения - смертность превышает рожда-
емость. Это характерно для всей страны, 
кроме Москвы, Петербурга, некоторых 
крупных центров, а также националь-
ных республик на Северном Кавказе и 
в Поволжье, Тувы, Якутии, Бурятии, - 
говорит Мукомель. - А вторая причи-
на - идет отток населения с Севера и 
Дальнего Востока - из Магадана, Вор-
куты, Петропавловска-Камчатского. 
Люди уезжают туда, где есть работа и 
перспективы. В основном это Москва 
и Питер.

- А другие центры притяжения есть?
- Практически весь юг - туда охотно 

выезжают северяне, соскучившиеся 
по теплу. Ростовская область, Став-
рополье, но прежде всего Краснодар 
и Краснодарский край. Туда едут не 
только из-за благоприятного климата - 
там хорошие социальные условия. На 

Волге главный центр притяжения - Ка-
зань, в последние годы она существен-
но преобразилась. Еще одно направ-
ление - города вокруг промышленных 
объектов и месторождений. Хотя бы 
Ханты-Мансийск - заработки выше, 
чем в Москве, да и вообще комфорт-
ный город.

- Вы шутите? А климат?
- Нормальный континентальный 

климат, очень неплохая зима. Плюс 
прекрасная среда, много музеев. 
Область в лидерах по социально-
экономическому развитию.

- Почему вообще люди уезжают из 
одних мест и едут в другие? Зарплата?

- Другой мотив - образование. Силь-
ный вуз - это козырь для города, он 
притягивает молодежь. Обратите вни-
мание: во всех центрах притяжения 
очень хорошая высшая школа.

- Почему пустеет Центральная Россия: 
и климат нормальный, и инфраструктура 
есть. Что людей не устраивает?

- Многие города держались на про-
мышленности. Но заводы позакры-
вались, работы нет, население стало 
уезжать. И я бы не включал в этот 
список города вокруг Москвы. Очень 
часто живущие там люди работают в 
столице. То есть сложилась крупная 
агломерация. Посмотрите, как раз-
виваются города - спутники Москвы. 

Гораздо хуже ситуация в провинциаль-
ных городах за 200 и более километров 
от столицы. Там будет практически 
пустая территория.

БЫВАЛО И ХУЖЕ
- Хочется спасать эти городки с 

многовековой историей...
- Если отвечать прямо, то не 

стоит драматизировать. В нашей 
истории были времена и хуже. В 
начале 90-х уменьшалась числен-
ность населения даже Москвы, не 
то что провинциальных городков. 
Есть территории, где процесс депо-
пуляции идет уже очень давно. По Не-
черноземью ЦК КПСС, например, вы-
пустил соответствующее постановление 
еще в 1960-х.

- Но какими-то системными мерами 
поменять ситуацию все же можно?

- Два рецепта. Во-первых, основная 
масса доходов должна концентриро-
ваться не в 1 - 2 мегацентрах, а в десятке 
или больше. Для этого нужно создать 
такие условия, чтобы серьезному биз-
несу было выгодно идти в регионы. А 
во-вторых, развивать коммуникации. 
Сейчас, чтобы быстро доехать из одно-
го региона в другой, часто нужно брать 
билет с пересадкой в Москве. То есть 
нужны малая и региональная авиация 
и высокоскоростные железные дороги. 
Транспортные проекты вдохнут жизнь 
в малые города.

А наш 
обозреватель 
Д. Стешин 
рассуждает: 
как 
горожанину 
переселиться 

и не пожалеть 

см. на сайте

САМЫЕ УМИРАЮЩИЕ ГОРОДА СТРАНЫ
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Воркута Осташков Магадан Бологое Вышний
Волочек

Анжеро-
Судженск

Мурманск Петропавловск-
Камчатский

Кашин Старая 
Русса

Было Стало

Убыль населения (%)

Население
города
(тыс. чел.)

Тыс.
чел.

Было СталоТОП-5 РАСТУЩИХ ГОРОДОВ

ХАНТЫ-МАНСИЙСК 
Город вырос 
вслед 
за ростом 
нефтедобычи 
и цен 
на углеводороды.

ВСЕВОЛОЖСК, 
Ленинградская обл. 
При естественной убыли 
город вырос за счет 
внешней и внутренней 
миграции. Много 
промышленных 
предприятий, 
практически 
нет безработицы.

КАСПИЙСК, Дагестан 
Растет за счет высокой 
рождаемости и притока 
из соседних сел. Еще больше 
подстегнули миграцию решение 
сделать город главной базой 
Каспийской флотилии ВМФ России 
и последующее улучшение 
инфраструктуры и социальных 
условий, строительство жилья.

ХАСАВЮРТ, Дагестан 
Очень развита 
спортивная 
школа высших 
достижений, 
особенно по борьбе. 
И плюс традиционная 
для республики 
высокая 
рождаемость.

Прирост населения
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ГУБКИНСКИЙ, ЯНАО 
Создан в 1986 году 
на волне освоения 
нефтегазовых 
месторождений 
Сибири 
и с тех пор 
постоянно 
увеличивает 
численность.

Население
города
(тыс. чел.)

28,6

ДРУГОЕ 
МНЕНИЕ

- Реанимировать вымирающие го-
рода может туризм, это даст дополни-

старший 
научный сотрудник Института проблем 
региональной экономики РАН Наталья 
Чистякова
ла, где буквально на пустом месте раскрути-
ли крупный турцентр. Или город Мышкин на 

боролись за свой город. Открыто 
много музеев, создано целое ту-

ристическое направление.
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Семейная пара 

китайский город, откуда 
распространилась 

заблокированы армией 

Яна и Никита Брусенцовы 
родились в Донецке. Оба с 
детства занимались танцами. 
В 2016 году Никите предло-
жили работу в китайском 
Ухане - учителем балета в 
частной танцевальной школе. 
Пара недолго думая согласи-
лась и отправилась покорять 
Поднебесную.

КАК ВСЕ НАЧИНАЛОСЬ
О вирусе мы узнали в конце 

декабря. Китайские новост-
ные порталы писали об этом 
неактивно. Никто не воспри-
нимал ситуацию слишком 
серьезно. Никто даже поду-
мать не мог, что очень скоро 
Ухань - город с населением 
почти 11 миллионов человек 
- закроют на карантин.

Поначалу нам просто ре-
комендовали носить маску, 
чаще мыть руки и избегать 
людных мест. В школе у мужа 
объявили о вирусе, но заня-
тия не прекратили.

Католическое Рождество 
(25 декабря) и Новый год (31 
декабря) китайцы праздно-
вали с размахом. На улицах 
толпы людей, в магазинах 
не протолкнуться. Мы особо 
не переживали, но маски на 
всякий случай носили и пили 
противовирусные препараты. 
После 31 декабря новости о 
вирусе стали звучать чаще, 
на улицах мы стали встречать 
все больше людей в масках.

ЧЕТВЕРГ, 23 ЯНВАРЯ:
МЕСТНЫЕ БЕГУТ 
ТАЙНЫМИ ТРОПАМИ

Мы проснулись в обед. Ча-
ты ломились от сообщений, 
что город закрыт на каран-
тин. Въезд и выезд из Уханя 
запрещен. Знакомые ребя-
та, у которых вылет был до 

10.30 утра, успели улететь. 
Остальные были вынуждены 
остаться. Оказалось, многим 
даже не сообщили об отмене 
рейсов, поэтому сотни пас-
сажиров еще целый день на-
ходились в аэропорту, ожи-
дая долгожданной посадки 
на самолет.

Некоторым людям уда-
лось все-таки покинуть го-
род на своих автомобилях и 
такси. Кто-то ехал тайными 
тропами в объезд блокпо-
стов, кого-то пропускали на 
КПП, предварительно изме-
рив температуру и подробно 
расспросив о самочувствии. 
Но к семи вечера стало по-
нятно, что покинуть город 
уже невозможно.

В тот же день в соцсетях 
появилось пугающее сообще-
ние. Нельзя покидать кварти-
ры и дома. Следует закрыть 
все окна и двери, мол, по 
городу будет проходить де-
зинфекция. Через пару часов 
выяснилось - это фейк.

Вечером заговорили, что с 
24 января в городе перекро-
ют транспортное сообщение. 
Работа метро, автобусов, па-
ромов будет временно прио-
становлена в целях безопас-
ности. 

ПЯТНИЦА, 24 ЯНВАРЯ:
ПАНИКА ТОЛЬКО В СМИ

До вечера мы сидели дома 
и читали новости. В итоге 
пришли к выводу, что СМИ 
очень преувеличивают мас-
штабы бедствия. От некото-
рых сообщений волосы ды-
бом вставали. Мы узнали, что 
Ухань якобы оцепили воен-
ные, а люди от безысходности 
пытаются прорвать кольцо 
блокады. Мол, в магазинах 

нет продуктов, люди дерут-
ся за последнюю пачку ма-
карон…

Да, в город для поддержа-
ния порядка действительно 
прибыли армия и военные 
врачи. Ближе к восьми вечера 
мы решили съездить в мага-
зин. Но большой супермар-
кет оказался уже закрыт, зато 
маленький магазин, который 
расположен в нашем доме, 
еще работал. Там мы купили 
воды, сладостей и решили, 
что завтра выберемся из дома 
пораньше.

СУББОТА, 25 ЯНВАРЯ:
ЗАПРЕТ НА ВЫЕЗД

С утра мы составили список 
продуктов и отправились в 
супермаркет. Надели маски, 
взяли спирт и обеззаражива-
ющие салфетки. В магазине 
людей было довольно много. 
Да и машин и мопедов на ули-
цах прибавилось. Перед вхо-
дом в супермаркет персонал 
в масках измерил нам темпе-
ратуру, спиртом обработали 
корзину для продуктов, за-
писали наши данные (имя, 
возраст и номер телефона).

В магазине все полки ло-
мились от продуктов. Ажио-
таж был только у прилавка с 
овощами. Для Китая это нор-
мально, овощи - неотъемле-
мая часть рациона. По пути 
домой заехали в аптеку за 
витаминами. Масок в аптеке 
уже не было, спирта тоже, но 
продавец посоветовала зайти 
завтра, когда будет поставка.

Вернувшись домой, мы за-

кинули в стирку всю одежду, 
которая была на нас. К сти-
ральному порошку добави-
ли еще и дезинфицирующий 
раствор. Маски выбросили, 
перед этим положив их в па-
кет. Лицо и руки помыли с 
мылом. Приняли душ и вы-
пили чай с имбирем.

Вечером появилась но-
вость, что теперь по городу 
будут ездить специализиро-
ванные такси. Они оборудо-
ваны специальными дезин-
фицирующими средствами. 
Другим автомобилям, в том 
числе личным, выезд на ули-
цу запрещен. За нарушение - 
штраф.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 

ГОВОРЯТ, 

УДАЛОСЬ ВЫЛЕЧИТЬ…
В городе более 2070 человек 

заражены коронавирусом, у 
2700 пациентов - инфекция 
под подозрением. 56 человек 
умерли. Но говорят, что 49 
человек удалось вылечить. 
Правда, об их судьбе ничего 
не сообщают.

Мы постоянно общаемся с 
ребятами, кому удалось уле-
теть из Уханя на праздники 
за границу. Все надеются, 
что аэропорт скоро откроют 
и они смогут вернуться в Ки-
тай, поэтому заранее куплен-
ные билеты пока не сдают.

Настроение в русскоязыч-
ных чатах боевое. Стараемся 
поддерживать друг друга.

За окном моросит дождь. 

Погода нагоняет тоску. С 
нетерпением ждем хорошей 
погоды и хороших новостей. 
Теперь поход за продуктами 
для нас настоящий праздник. 
В Китае очень насыщенная 
жизнь, поэтому в условиях 
карантина нам жить непри-
вычно.

За короткое время власти 
Китая развернули масштаб-
ную борьбу с вирусом. Отме-
нены массовые мероприятия 
празднования Нового года. 
Перекрыты дороги, органи-
зован спецтранспорт. Все ма-
газины оснастили тепловизо-
рами и дезинфицирующими 
средствами. Продовольствие 
и медикаменты завозят регу-
лярно.

Паники и зомби-
апокалипсиса в Ухане нет. 
Многие магазины закры-
ты только потому, что сей-
час новогодние каникулы. В 
китайской социальной сети 
WeChat паникеров и распро-
странителей фейков блокиру-
ют. Ситуация напряженная, 
но мы сохраняем спокойствие 
и бережем свое здоровье. Фи-
зическое и психологическое.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 

ВЗБАДРИВАЮТ СЕБЯ 
САЛЮТАМИ

День начался, как обычно -
с проверки новостей и про-
смотра официальной стати-
стики. Прошло официальное 
заявление, что личные авто-
мобили можно использовать 
для передвижения по городу, 
соблюдая правила дезинфек-
ции (как это делать, не очень 
понятно).

После обеда мы решили 
поехать в магазин на мопе-
де. На дорогах много мест-
ных, которые передвигаются 
на велосипедах (запрета на 
них, как и на мопеды с бай-
ками, не было).

Возле каждого подъезда 
установили урны для утили-
зации использованных масок.

В супермаркете все продук-
ты в наличии. Аптеки откры-
ты - дефицита в масках и мед-
средствах нет. Открылись еще 
некоторые мелкие магазины, 
которые до этого не работа-
ли. По пути домой проезжали 
мимо стадиона. Там бегали 
и делали разминку местные. 
Это несмотря на то, что се-
годня достаточно холодно.

К вечеру стали свидетелями 
незабываемого флешмоба в 
поддержку города Ухань. Жи-
тели разных районов в одно 
время кричали из окон фразу 
«Ухань - вперед!», подсвечи-
вая фонариками, кто-то даже 
запустил небольшой салют.

Подготовила 

Начинайте утро с нами и будете в курсе всех 
событий! Программа «Главное - вовремя!» 
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Многие китайцы относятся к эпидемии беспечно - пренебрегают мерами гигиены. 
А другие веселятся: не надо ходить на работу или учебу!

Записки из очага эпидемии опасного коронавируса:

Личные авто запрещены, 
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Яна и Никита 
Брусенцовы оказались 

в Ухане во время 
вспышки эпидемии.



Россия
www.kp.ru 729.01.2020

Анна ДОБРЮХА

Китайские врачи тестируют 
около 30 лекарств, а в России 
госпитализировали более 
100 человек с подозрением 
на опасную инфекцию.

В понедельник главный санитарный 
врач России Анна Попова сообщи-
ла журналистам последние сводки с 
фронтов борьбы против нового ко-
ронавируса.

- Случаи завоза вируса отмечены 
уже в 12 странах. Но нигде, кроме 
Китая, инфекция не идет дальше, ее 
удается тормозить, изолируя боль-
ных, прибывших из КНР.

- В России с подозрением на коро-
навирус госпитализированы более 100 
человек. Диагноз не подтвердился ни 
у кого.

- Известно, что болезнь дает тяже-
лые осложнения примерно у 17% за-
разившихся. У них развивается пнев-
мония (воспаление легких), зачастую 
нужна госпитализация в реанимацию.

- В группе риска - люди старше 60 
лет, а также пациенты с хронически-
ми болезнями: сахарным диабетом, 
бронхиальной астмой, ишемической 
болезнью сердца, онкологическими 
заболеваниями.

- Вирус щадит детей - на сегодня 
всего двое заболевших младше 15 лет.

«Мы знаем, что китайские коллеги 
сейчас тестируют около 30 препара-
тов, среди них в том числе лекарства 
против ВИЧ», - рассказала глава Рос-
потребнадзора. Пока нет данных, на-
сколько эффективно такое лечение.

Сегодня более чем у 80% заболевших 
инфекция, к счастью, не дает тяжелых 
осложнений и протекает как обычная 
простуда или грипп, не переходя в пнев-
монию. Однако ученые предупрежда-
ют, что у коронавируса нового типа 
довольно высокая вероятность мута-
ций. Поэтому власти Китая и других 
стран принимают активные меры для 
сдерживания инфекции. В России 
проводится двойной контроль тем-
пературы на всех пунктах пропуска 
через госграницу (дистанционно и 
ручными приборами). С начала го-
да проверено более 1 млн 160 тысяч 
человек.

Анна Попова напомнила главные 
правила профилактики: обязательно 
мыть руки после посещения обще-
ственных мест; доводить до полной 
готовности блюда из мяса и яиц; из-
бегать контактов с людьми, у которых 
есть симптомы, похожие на простуду 
или грипп, - в первую очередь на-
сморк или кашель.

- На сегодня известно, что корона-
вирус не выдерживает температуры 
выше 40 градусов Цельсия. Случаи 
заражения через предметы неизвест-
ны. Поэтому сейчас нет оснований 
переживать, что можно заразиться, 
получая посылки из Китая, - сказала 
Попова.

зараза

 ■ А в это вРемя

 ■ пРямАя Речь

Новый 
коронавирус 
начали лечить 
препаратами 
против вИч

Дмитрий КОЗУРОВ

Коронавирус 
может вызвать 
экономическое 
цунами.

СоСеДУ ЛУчШе 
поЖеЛАть ЗДоРовья

Набирающий обороты в Ки-
тае коронавирус бьет не только 
по здоровью сотен людей, но и 
по кошелькам миллионов.

Китайская экономика  - как 
огромная печь, куда только 
успевай дров подбрасывать. 
Как-никак вторая в мире. Среди 
миллиарда человек найдутся 
покупатели и на сумки Louis 
Vuitton, и на российский лес.

Неудивительно, что, когда 
чихает такой гигант, трясется 
весь мир. А симптомы у китай-
ской экономики тревожные: 
ж/д и авиаперевозки сокра-
тили на 42%, индекс биржи 
Shanghai Composite снизился 
на 2,8%, и даже Диснейленд 
в Шанхае закрыли до лучших 
времен.

- Я посмотрел четыре послед-
них случая громких эпидемий, 
в том числе свиной грипп и 
вирус H1N1. Рынки падали су-
щественно, но потом восста-
навливались, как будто ничего 
и не было. Будет ли так в этот 
раз, зависит от того, насколь-
ко быстро ученые поймут, как 
остановить эпидемию, - считает 
председатель наблюдатель-
ного совета Московской 
биржи Олег Вьюгин. - Кста-
ти, на эпидемии вируса H1N1 
китайский ВВП потерял 0,5%.

Китай  - главный покупатель 
российских товаров. В 2018 
году мы наторговали с сосе-
дями больше чем на 100 млрд 
долларов. Это почти в два раза 
больше, чем по второму главно-
му направлению российского 
экспорта - в Германию. Больше 
половины в этих ста миллиар-
дах - нефть и нефтепродукты.

В понедельник, когда откры-
лись торги на биржах, в мину-
се оказались все российские 
энергетические гиганты: «Рос-
нефть», Газпром, «ЛУКОЙЛ».

- Мы поставляем в Китай 
нефть, газ, лес, продоволь-
ствие. Если вирус приведет к 
замедлению экономического 
роста, это неизбежно скажет-
ся на спросе  на наши товары. 
Так что не стоит желать сосе-
дям неприятностей,  - говорит 
Олег Вьюгин.

Разумеется, тот же Газпром 

не начнет сокращать сотруд-
ников из-за временных труд-
ностей. Но если эпидемию не 
удастся взять под контроль, 
мировую экономику ждут се-
рьезные неприятности. Конеч-
но, Россия за последние годы 
поднакопила жирок в виде сбе-
режений на черный день, но 
полностью остаться в стороне, 
если разразится полноценный 
мировой кризис, у нас не по-
лучится.

отоЗвАННЫе тУРИСтЫ
В понедельник власти КНР 

перестали выпускать своих от-
пускников за границу. И это 
не лучшие, мягко говоря, но-
вости. Ведь именно китайские 
туристы - лидеры по тратам в 
России. Всего за квартал они 
спустили здесь 264 млн дол-
ларов. И это только те деньги, 
которые видны российским 
контролирующим органам: ки-
тайцы часто расплачиваются 
с помощью собственной пла-
тежной системы WeChat Pay, 
которая непрозрачна для рос-
сийской налоговой.

По данным компании «Эво-

тор», средний отпускник из 
Поднебесной тратит в мо-
сковских магазинах почти 25 
тысяч рублей. Если карантин 
затянется, это будет серьезной 
недополученной прибылью для 
торговцев сувенирами, одеж-
дой и украшениями, которые 
китайцы охотно скупают.

В тот же день, 27 января, 
крупные российские туропе-
раторы, в том числе Tez Tour 
и Anex Tour, приостановили 
продажи путевок в Поднебес-
ную. Дело в том, что утром в 
понедельник стало известно, 
что зараза добралась и до по-
пулярного курортного острова 
Хайнань - объявлено о первом 
скончавшемся от коронавиру-
са жителе острова.

Сейчас на Хайнане порядка 5 
- 6 тысяч наших граждан. Отды-
хающих уже начали выво зить 
на Родину. Впрочем, самый 
большой наплыв российских 
отпускников на острове бывает 
с июля по сентябрь.

- По предварительным под-
счетам, перевозчики, туропе-
раторы, отели России и Китая 
могут потерять в феврале по-

рядка 27 млн долларов из-за 
сложившейся ситуации, - про-
гнозирует исполнительный 
директор туристической ас-
социации «Мир без границ» 
Александр Агамов.

Вообще в последние годы 
наши туристы распробовали 
китайское гостеприимство. 
Только в прошлом году тур-
поездок из России в Подне-
бесную стало больше на 21%, 
всего 1,7 млн.

Еще одними жертвами ко-
ронавируса можно назвать 
авиакомпании по всему миру. 
Сильнее всего пострадали, 
конечно, китайские перевоз-
чики  - Air China, например, 
потерял 14,3%. Air France и 
American Airlines потеряли по 
5%, немецкая Lufthansa - 4%. 
Все опасаются, что из-за эпи-
демии упадет спрос на поле-
ты в Юго-Восточную Азию. В 
минусе и наш «Аэрофлот»: на 
торгах на Московской бирже 
акции перевозчика в момент 
подешевели на 4,91%. Это 
значит, что компания потеря-
ла 6,3 млрд рублей капита-
лизации.

Об этом бывший главный санитарный 
врач, а ныне депутат Госдумы расска-
зал нашему обозревателю Александру 
ГАМОВУ.

- Скажите, Геннадий Григорьевич, 
это правда, что есть 30 лекарств, 
которые от коронавируса спасают?

- Это те лекарства, которые китай-
ские коллеги наши попробовали при 
лечении коронавируса и нашли, что они 
эффективны.

Из них 12 препаратов - из числа анти-
ретровирусных препаратов, которые при-
меняются при профилактике ВИЧ. И плюс 

там еще есть чисто китайские, что-то типа 
народной медицины, тибетской медици-
ны, то, что в европейской практике не 
используется.

Но уже то, что 12 антиретровирусных 
препаратов линейки, применяемой для 
ВИЧ, работают, - это уже хорошо.

- Скажите, а почему о ВИЧ вдруг 
заговорили, когда надо спасаться 
от коронавируса?

- А потому что эти препараты готовили, 
для того чтобы лечить ВИРУС ИММУНОДЕ-

ФИЦИТА человека. Они работают и про-
тив коронавируса - ну что тут непонятно?

- А какими лекарствами запастись, 
чтобы лечиться?

- Вы что, с ума сошли? Вам никто их 
не продаст. Это препараты, которые 
покупает государство и раздает ВИЧ-
инфицированным. Носите маску, не лезьте 
в Китай и не ехидничайте.

Аудиоразговор 
слушайте на сайте

Геннадий оНИЩеНКо:
Лекарства работают - и это уже хорошо!
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Так и хочется добавить: « ...и только Владимир Путин остался невозмутим 
и негромко, но твердо сказал: «Будьте здоровы, товарищ Си!» Эта картинка гуляет 

по сети и неплохо смотрится на фоне ситуации с китайским коронавирусом. 
На самом деле фото сделано полтора года назад во Франции, на праздновании 

столетия окончания Первой мировой. И главы КНР там не было. Но ведь смешно?

Чихает Китай - 
трясется весь мир

Когда Си Цзиньпин 
чихнул во время встречи... ШУтКА  

ИЗ ИНтеРНетА
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Разгадана 
тайна 
Байкала

 � ЭКОЛОГИЯ

Николай ГОНТАРЬ

Ученые выяснили, 
где самая 
чистая вода 
в глубочайшем 
озере мира 
и почему 
она грязнее 
не становится.

Самое большое озеро 
в мире, пятая часть ми-
ровых запасов пресной 
воды, высочайшая чи-
стота - известные факты 
о Байкале. Но Байкал не 
только хранит огромные 
запасы чистейшей воды, 
но и очищает ее. В него 
впадают тысячи загряз-
ненных рек, на берегах 
строят предприятия, 
сюда приезжа-
ют толпы ту-
ристов… Но 
байкальская 
вода остается 
чистейшей - 
в ней нет ни 
вредных при-
месей, ни бактерий.

Действительно, на 
мелководье или в месте 
впадения в озеро реки 
Селенга, на которой 
стоит город Улан-Удэ, 
вода неидеальна. Но 
около дна ведет свою 
невидимую миру работу 
байкальский планктон - 
он и очищает воду. Да 
так эффективно, что 
загрязненным считает-
ся лишь один процент 
воды. Остальная - кри-
стальной чистоты.

Местная вода не со-
держит солей тяжелых 
металлов, в ней нет 
бактерий, и у нее иде-
альный pH - кислотно-
щелочной баланс, 
совпадающий с pH че-
ловека. Зато в Байка-
ле есть все важнейшие 
биогенные макро- и 
микроэлементы. Уль-
тралегкая минерали-
зация позволяет рас-

сматривать 
байкальскую 
воду в каче-
стве лечебно-
профилактической 
в отношении мочека-
менной болезни и дру-
гих заболеваний, вы-
званных употреблением 
воды с высоким содер-
жанием кальция. Глу-
бинная вода относится 
к разряду слабоминера-
лизованных питьевых 
вод по показателям 
основного ионного со-
става.

Вода Байкала мягкая, 
прозрачная, в ней мно-
го кислорода. Но там, 
где ведет свою деятель-
ность человек, озеро 
испытывает антропо-

генную нагрузку. 
Но уникальная 

экосистема 
самоочист-
ки Байкала 
справляется 

с этим, даже 
п о с л е д с т в и я 

техногенных ава-
рий, если они случат-
ся, могут быть нейтра-
лизованы Байкалом за 
3 - 4 месяца.

По мнению ученых, 
в идеальном состоя-
нии вода Байкала - 
на глубине примерно 
400 - 500 метров и на 
отдалении от бере-

га. Ученые-
лимнологи 

п р о и з в е л и 
забор партии 

глубинных вод в 
две тысячи бутылей. 
Проведенный микро-
биологический анализ 
показал, что в ней со-
вершенно отсутствуют 
живые микроорганиз-
мы. Для добычи такой 
воды подходит далеко 
не каждая точка по-
бережья Байкала. На 
мелководных участках 
добраться до глубины в 
400 метров технически 
невозможно - потребо-
вался бы трубопровод 
длиной в десятки ки-
лометров. Поэтому за-
бор чистой байкальской 
воды возможен там, где 
есть «свал» - резкое по-
нижение дна при удале-
нии от берега.

Та байкальская вода, 
которую мы давно ви-
дим на прилавках мага-
зинов, берется именно в 
таком месте с глубины 
430 метров. Хотя даже 
рядом с берегом вода 
Байкала гораздо чище 
большинства водоемов 
мира, но все же настоя-
щее сокровище Байка-
ла - огромные запасы 
чистейшей питьевой 
воды из его глубинных 
слоев.

 � КОНКРЕТНО

Круглый год 4,2 градуса
Ученые Лимнологического института Академии наук 

давно установили: брать питьевую воду Байкала гаран-
тированного качества можно только из глубинных слоев 
(линз). Это не менее 400 метров от поверхности и 300 ме-
тров от дна. Здесь линзы защищены водной толщей от 
загрязнения и в них сохраняется постоянная температура 
4,2 градуса. Именно там расположены самые стабиль-
ные, чистые и прозрачные слои воды, защищенные от 
сезонных скачков температуры.

Авторы патента № 2045478, полученного в 1995 году, - 
коллектив выдающихся советских ученых: М. А. Грачев, 
В. В. Дрюккер, В. Л. Зорин. Они до сих пор считаются 
самыми авторитетными экспертами по байкальской воде.

Байкал 
не только 

самое большое 
и глубокое озеро, 

но и самое 
красивое.
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Дмитрий ОЛЬШАНСКИЙ

Государевы люди в России 
застряли в прошлом веке, 
а общество ушло вперед. 
И разрыв между ними растет.

БУНТАРИ И САТРАПЫ - 
НА ОДНИХ НАРАХ

Вечная русская двойственность: равно-
душная, жестокая, вороватая бюрокра-
тия - и бездумная, наивная, разрушительная 
интеллигенция. Два раза за сто лет это на-
пряжение - хотя и не только оно, разумеет-
ся, - сносило Россию в пропасть.

В 1917 году как будто бы осуществив-
шая все свои мечты «общественность» не 
смогла продержаться у власти больше не-
скольких месяцев. После чего эти милые, 
благородные, хорошо образованные 
люди - кадетские и эсеровские ми-
нистры - обнаружили себя в одних 
тюремных камерах Петропавловской 
крепости и «Крестов» с теми самыми 
«царскими сатрапами», которых они 
так презирали и с которыми они так 
страстно боролись. Некоторые, кстати, 
даже подружились.

События 1991 года - спасибо прогрес-
су - были заметно гуманнее, но оттого не 
менее самоубийственными для общества и 
нации. И опять то же самое: советская ин-
теллигенция, воевавшая с «отжившим 
строем» на митингах, быстро обнару-
жила себя жертвой хаоса, нищеты и 
социального распада. 

ЗАХОДИМ НА ТРЕТИЙ КРУГ?
Надеюсь, что все-таки не заходим. Рус-

ское общество изменилось. Тот размах 
нигилизма и тотальной враждебности, 
что был характерен для образованно-
го мира начала и конца ХХ века, явно 
стал поскромнее.

Конечно, мы по-прежнему видим старые 
знакомые типажи: непримиримые студенты 
из Высшей школы экономики, вооруженные 
модными людоедскими идеями (теперь это 
либертарианство), всевозможные «ветераны 
революции»: старые и новые эмигранты, сле-
дящие за мировыми протестными модами. 
Все это осталось.

Но есть и другое.
В ХХI веке в России - может, впервые - воз-

ник довольно большой слой образованных 
людей, которые не относятся к государству 
как к абсолютному злу, не исповедуют ра-
дикального нигилизма и пылкого «запад-
ничества» в самом убогом и нелепом его 
виде - словом, любят Родину.

Лучший пример тому - 2014 год: присоеди-
нение Крыма.

Либеральная интеллигенция очень хоте-
ла бы представить тогдашние события как 
аналог советского 1968 года, как «черные 
дни», когда «танки в Праге» - и надо «выйти 
на площадь».

Но оказалось, что все эти заклинания из 
прошлого работают только для узкого 
круга антирусских фанатиков.

И что есть другое мнение.
Мнение тех, кто, безусловно, оказался на 

стороне Крыма, а потом критиковал нашу 
власть не за то, что она вообще вмешалась 

в украинские события, а 
за то, что она сделала 
это недостаточно 
последовательно и 
решительно.

КУЛЬТ 
ЛИЧНОСТИ ЕЛЬЦИНА 

Тридцать лет назад наше общество было 
больно культом Ельцина.

Посмотришь сейчас те записи - ничего 
не понять.

Ельцин на тогдашних митингах произносит 
абстрактные и косноязычные речи, обещает 
всем все, но ничего конкретного и осмыс-
ленного, в общем, производит впечатление 
самодовольного и недалекого начальника, 
но ведь обожали его. Практически на ру-
ках носили. Что из этого получилось - мы 
помним.

ПОЧЕМУ НЕ ВЫШЛО 
У НАВАЛЬНОГО

Ну а что теперь?
Навальный в эти прошедшие десять лет 

очень хотел стать новым Ельциным.
Очень хотел возглавить разъяренную «ре-

жимом» толпу и... Ну, далее по ситуации.
Но ничего не получилось.
Взрослые трезвые люди, поначалу заин-

тересованные новым человеком в политике, 
быстро стали задавать ему разные непри-
ятные вопросы.

И уже скоро выяснилось, что Наваль-
ному пришлось ограничиться ролью 
лидера подростковой секты  - потому 
что только подростки способны быть самой 
наивной и лояльной толпой, не имеющей ни 
сомнений, ни опыта.

Иными словами, тот фокус, что удался 
сто лет назад и тридцать лет назад, сейчас 
уже не выходит, поскольку аудитория из-
менилась. Она повзрослела, протрезвела 
и не ждет фокусов.

Но чего-то она все-таки ждет.

«СИСТЕМА» САМА ПРОВОЦИРУЕТ 
РЕВОЛЮЦИЮ

И тут мы переходим от хороших новостей 
к не очень хорошим.

Конечно, общество теперь другое.
Но чиновники, сама наша «система» - она-

то стала другой?
Она перестала провоцировать револю-

цию попытками отобрать у людей каждую 
лишнюю копейку?

Она перестала сокращать учителей и вра-
чей? Стала строить бесплатные дороги, а не 
одни только платные?

Занялась ли созданием собственных тех-
нологий хотя бы для сырьевой экономики?

Создала ли железную зависимость между 
разгульным образом жизни чиновника и 
тюрьмой?

На все эти вопросы приходится дать от-
рицательный ответ. Пока отрицательный.

ГОСУДАРСТВО, 
ОТСТАВШЕЕ ОТ ЛЮДЕЙ

И пока это так, пока государство отстает 
от общества и постоянно дает ему все но-
вые и новые поводы для серьезного, а не 
игрушечно-подросткового недовольства, 
никакие перемены в сознании культур-
ной публики не дают гарантии, что мы 
спасены от революций и катастроф.

Мы-то патриоты, хочется сказать чинов-
никам.

А вы?

Другие материалы 
автора - на сайте

в разделе 
«Колумнисты»

Русская интеллигенция 
меняется, а чиновники 
пока не хотят
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� ТАК ОТДОХНЕМ!

Названа дата проведения 
фестиваля Grelka Fest в Шерегеше
Екатерина РОМАНОВА

Готовьте купальные и 
карнавальные костюмы!

Стали известны даты проведения 
традиционного фестиваля солнца и 
снега в Шерегеше. Организаторы на-
мерены установить новый рекорд.

- В связи с аномальным счастьем и 
таким же количеством снега в Шере-
геше решено продлить сезон и полу-
чить еще больше радости от солнца 
и снега, - сообщают организаторы 
фестиваля. - Grelka Fest пройдет с 17 
по 26 апреля 2020 года!

Уже известно, что карнавальный 
спуск намечен на 18 апреля, так что уже 
сейчас можно создавать эскизы будущих 
костюмов и приступать к их реализации. 

А вот массовый съезд в купальниках 
состоится 25 апреля. Организаторы уве-
рены: в этом году удастся побить преды-
дущий рекорд - и приглашают всех же-
лающих присоединиться к празднику.

По традиции в течение всей недели 
гостей Шерегеша ждет много конкур-
сов, веселья и, конечно же, выступления 
разных музыкальных - и не только - ко-
манд. А вот имя хедлайнера фестиваля 
пока не сообщается: организаторы дер-
жат его в секрете.

Мария КОЛОСОВА

Они будут поставлять товары 
в Китай, Казахстан и Индию.

Десять кузбасских компаний из 
числа представителей малого и сред-
него бизнеса заключили контрак-
ты на экспорт своей продукции на 
сумму 1,29 миллиона долларов. Со-
действие оказал Центр поддержки 
экспорта Кузбасса.

Центр начал свою работу в 2019 
году. Одна из его главных целей - во-
влечение местных производителей 
в международную торговлю. ЦПЭ 
помогает подготовить продукцию к 
экспорту, заключить контракт, берет 
на себя часть расходов при участии 
кузбасских компаний в международ-
ных выставках, размещении их на 
международных электронных тор-
говых площадках и другое.

За пять месяцев работы услугами 
центра воспользовались 147 пред-
приятий, 78 специалистов из 61 ком-
пании Кузбасса прошли обучение 
основам экспортной деятельности. 
Среди участников семинаров есть 
те, кто в этом году при поддерж-
ке ЦПЭ начал успешно поставлять 
свои товары в другие страны. 15 ком-
паний получили возможность вый-
ти на международные электронные 

торговые площадки. Помимо этого, 
предприниматели смогли побывать 
с бизнес-миссией в Китае, Индии, 
Казахстане, Узбекистане. В 2020 го-
ду также запланирован ряд деловых 
визитов для кузбасского малого биз-
неса в страны Азии и Европы.

- Из Кузбасса на экспорт ухо-
дят в основном сырьевые товары. 
Мы ищем оптимальный баланс для 
устойчивого развития региона, по-
этому работаем над ростом экспорта 
несырьевой неэнергетической про-
дукции, а также товаров обрабаты-
вающей промышленности и сель-
ского хозяйства. Для этого и был 
создан Центр поддержки экспорта. 
За достаточно небольшой срок уже 
удалось заключить 10 экспортных 
контрактов, - подчеркнул губернатор 
Сергей Цивилев.

В рамках заключенных контрактов 
большая часть товаров будет уходить 
в Китай. В Поднебесную экспорти-
руют варенье из сосновых и кедро-
вых шишек, кедровый орех, экстрак-
ты лекарственных растений, масло и 
подсолнечные семечки. С Казахста-
ном у кузбасских предпринимателей 
достигнута договоренность о постав-
ках промышленных радиаторов, а 
в Индию местные производители 
будут отправлять комплектующие 
для горно-шахтной техники.

� ФИНАНСЫ

С 1 февраля кузбасские шахтеры 
получат прибавку к пенсии
Екатерина РОМАНОВА

Сейчас в регионе 
27 483 человека 
получают 
прибавки.

Почти 27,5 тысячи пен-
сионеров-шахтеров в Куз-
бассе получают прибавку 
к пенсии. В ближайшее 
время в регионе про-
изойдет корректировка 
доплаты.

Очередная корректиров-
ка доплаты к шахтерской 
пенсии произойдет 1 фев-
раля. Средний размер до-
платы - 3845,26 рубля, а 
максимальный - 6656,88 
рубля. При этом для каж-
дого горняка, ушедшего 
на пенсию, такая доплата 
рассчитывается индивиду-
ально. Зависит она от его 
среднемесячного заработ-
ка, продолжительности 
стажа подземной работы и 
размера взносов, которые 
в свое время шахтер упла-
тил организациям уголь-
ной промышленности.

Такую ежемесячную до-
плату к пенсии шахтеры 
получают с 2011 года, а 
ее размер пересматрива-
ется раз в три месяца - с 1 
февраля, 1 мая, 1 августа 
и 1 ноября. Право на до-
плату горняк получает по-
сле выхода на пенсию, при 
условии, что он больше не 
работает на угледобываю-
щем предприятии.

Еще одно условие - стаж 

работы. Это не менее 25 
стажа подземной работы 
по добыче угля, сланца, 
на строительстве шахт и 
открытых горных работах. 
Или же не менее 20 лет в 
качестве работников ве-
дущих профессий - горно-
рабочих очистного забоя, 
проходчиков, забойщиков 
на отбойных молотках, ма-
шинистов горных выемоч-
ных машин.

Малый бизнес 
Кузбасса заключил 
экспортные контракты 
на сумму 1,29 
миллиона долларов

Эти и другие новости
читайте на сайте

За последние 30 дней наш сайт 
посетили 854 232 кузбассовца

kp.ru

Прием жителей вели 59 медицинских организаций 
государственной и частной форм собственности. Так-

же 21 мобильная бригада врачей работала в сельских и 
удаленных территориях.

� ЦИФРА ДНЯ

прошли диспансеризацию и 
профилактические медосмотры в 2019 

года в Кузбассе.1,2
миллиона 
человек

Для каждого горняка доплату будут 
рассчитывать индивидуально. 
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Содействие предпринимателям оказал 
Центр поддержки экспорта.
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Яна ПОПОВА, 
Галина ШЕЛГАЧЕВА

В регионе вводят 
дополнительные меры 
профилактики.

С каждым днем растет чис-
ло людей, заразившихся ко-
ронавирусной инфекцией. 
Чтобы не допустить смер-
тельный вирус в Кузбасс, в 
обоих аэропортах - в Кемеро-
ве и Новокузнецке - вводятся 
дополнительные меры.

ОСОБО ТЩАТЕЛЬНЫЙ 
ДОСМОТР

Специалисты Россельхоз-
надзора по Республикам Ха-
касия и Тыва и Кемеровской 
области сообщили о том, что 
принято решение о стопро-
центном досмотре ручной 
клади и багажа туристов, 
прилетающих из стран Юго-
Восточной Азии. Им запре-
щено перевозить продукты 
животного происхождения, 
которые могут являться пере-
носчиками опасного вируса.

НИКУДА НЕ ЛЕТИМ
В свою очередь, авиакомпа-

ния NordStar временно замо-
розила популярный маршрут 

на китайский остров Хай-
нань. По предварительным 
данным, рейсов из Кемерова 
в Санью не будет до конца 
марта. Сейчас туристов лишь 
доставляют с острова в Рос-
сию.

- Мы отменили рейсы до 
конца зимнего расписания 

- до 22 марта, пока не норма-
лизуется ситуация в Китае. У 
нас (из китайских направле-
ний) только Санья, - сообщи-
ли представители компании.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ МЕРЫ
А вот если специалисты, де-

журящие в аэропорту, заметят 

у кого-нибудь из пассажиров 
признаки ОРВИ или заподо-
зрят коронавирусную инфек-
цию, недомогающего челове-
ка тут же доставят в одну из 
больниц. Это может быть Ке-
меровская областная клиниче-
ская инфекционная больница 
или Новокузнецкая городская 
клиническая больница № 29. 
Здесь недомогающие пасса-
жиры будут находиться до ис-
ключения диагноза коронави-
русной инфекции или полного 
излечения.

Главный санитарный врач 
Кузбасса Евгений Окс отме-
тил, что сейчас медицинский 
персонал больниц проходит 
дополнительное обучение по 
диагностике, лечению и про-
филактике коронавирусной 
инфекции. Также он предло-
жил областному департа-
менту охраны здоровья 
населения приобрести 
два экземпляра изолиру-

ющих носилок для транспор-
тировки опасных больных. А 
работу лаборатории, где ис-
следуется биологический ма-
териал лиц, у которых подо-
зревают коронавирус, сделать 
круглосуточной.

- За январь 2020 года в воз-
душных пунктах пропуска че-
рез государственную границу 
Российской Федерации Кеме-
рово и Новокузнецк проведен 
санитарно-карантинный кон-
троль в отношении 29 судов, 
прибывших из Юго-Восточ-
ной Азии, - отметил Евгений 
Окс. - Санитарно-карантин-
ный контроль всех пассажиров 
и членов экипажей проводится 
с использованием прибора для 
дистанционного измерения 
температуры тела.

� КОММУНАЛКА

За год управляющие компании 
Кузбасса оштрафовали на 
65 миллионов рублей
Яна ПОПОВА

У них нашли почти 9,3 
тысячи нарушений.

Госжилинспекция об-
наружила почти 9,3 ты-
сячи нарушений в работе 
управляющих компаний 
Кузбасса в 2019 году. Спе-
циалисты нашли несоблю-
дение правил технической 
эксплуатации жилищного 
фонда и предоставления 
коммунальных услуг на-
селению, а также непра-
вильный расчет платы за 
жилищно-коммунальные 
услуги.

Об этом на аппаратном 
совещании правитель-
ства Кузбасса рассказала 
начальник Государствен-
ной жилищной инспекции 
Кузбасса Ирина Гайденко. 
Она отметила, что к ним за 
2019 год обратились почти 
24 тысячи жителей и раз-
личные организации. Чаще 
всего люди жаловались на 
плохую работу управляю-
щих компаний. По данным 
инспекции, за год число 
поданных заявлений оста-
лось практически на уров-
не 2018 года и увеличилось 
лишь на 0,3 процента.

В ходе проверок учреж-
дений, на которые посту-
пали жалобы, инспекторы 
нашли почти 9,3 тысячи 
нарушений: 5,5 тысячи - 
нарушение правил и норм 
технической эксплуатации 

жилищного фонда, 963 - 
нарушение качества пре-
доставления коммуналь-
ных услуг населению, 276 
- несоблюдение порядка 
расчета платы за жилищ-
но-коммунальные услуги.

- Проверки коснулись 
деятельности практически 
90 процентов управляющих 
компаний, которые факти-
чески занимаются управ-
лением жилыми домами в 
Кузбассе. Из общего чис-
ла выявленных наруше-
ний 7,6 тысячи допущены 
со стороны управляющих 
организаций, основная 
часть которых приходится 
на УК в Кемерове - более 
2,4 тысячи нарушений, Но-
вокузнецке - почти 1,5 ты-
сячи и Прокопьевске - 960 
нарушений, - подчеркнула 
Ирина Гайденко.

После того как инспек-
торы отметили неудов-
летворительную работу 
компаний, они выдали 
предписания и предупреж-
дения об устранении на-
рушений. Общая сумма 
назначенных администра-
тивных штрафов за до-
пущенные просчеты по 
итогам 2019 года состави-
ла порядка 65 миллионов 
руб лей. Это вдвое больше, 
чем в 2018 году.

Кроме того, УК «Пер-
спектива» из Междуречен-
ска лишена лицензии из-за 
неисполнения двух пред-
писаний Госжилинспек-
ции. Также за допущенные 
нарушения в работе дис-
квалифицированы руко-
водители трех компаний в 
Кемерове, Новокузнецке и 
Киселевске.
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� ЧП

В Осинниках на годовалого 
ребенка упал снег с крыши
Яна ПОПОВА

Девочку срочно 
госпитализировали.

В Кузбассе годовалый ребе-
нок получил серьезную травму 
головы из-за упавшего с кры-
ши снега. Девочка была го-
спитализирована в больницу 
в состоянии средней степени 
тяжести.

Инцидент произошел в 
Осинниках. Мама с маленькой 
девочкой, сидевшей на санках, 
отправились на улицу. При вы-
ходе из подъезда на них рух-
нул снег, который скопился 
на крыше. Большая часть его 
как раз попала в сани.

Женщина сразу вызвала ско-
рую помощь, пострадавшую 
малышку пришлось госпита-
лизировать в одну из город-

ских больниц Новокузнецка. 
Врачи диагностировали у нее 
черепно-мозговую травму, а 
ее состояние оценивается как 
средней степени тяжести.

- По данному факту След-
ственный комитет по Кеме-
ровской области проводит 
доследственную проверку. В 
ближайшее время следователи 
изучат всю необходимую доку-
ментацию управляющей ком-
пании, обслуживающей этот 
дом. Пострадавшей будет про-
ведена судебно-медицинское 
экспертиза, которая опреде-
лит характер повреждений и 
тяжесть вреда здоровью, - со-
общили в ведомстве.

Сейчас специалисты уста-
навливают все обстоятельства 
произошедшего. О новых фак-
тах этого происшествия будет 
сообщено дополнительно.

Из-за коронавируса отменяют 
авиарейсы из Кузбасса в Китай, а 
прибывающих тщательно проверяют

Еще больше 
подробностей 

читайте на kp.ru

За год в Госжилинспекцию пожаловалось почти 
24 тысячи жителей и различных организаций. 

В аэропортах Кузбасса будут досматривать 
ручную кладь и багаж пассажиров. 

У пострадавшей малышки врачи диагностировали 
черепно-мозговую травму. 
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Как спастись 
от педофила

Пользователи соцсетей в коммента-
риях хвалят школьницу, мол, молодец, 
все правильно сделала. Насколько гра-
мотно действовала девочка, мы спро-
сили у Алены Ярушиной, инструктора 
«Школы выживания «Лиза Алерт».

На камерах видеонаблюдения уста-
новлен таймер, что позволяет восста-
новить полную хронику происходящего 
(в посекундной раскладке видно, на-
сколько быстро все происходило).

ПЕРЕД ПОДЪЕЗДОМ
13:53:32. Девочка подошла к входной 

двери подъезда и достала ключи.
13:53:37. Мужчина приближается ко 

входу в подъезд и останавливается.
13:53:45. Девочка открывает входную 

дверь подъезда (кадр 1).
13:53:47. Девочка входит в подъезд. 

Дверь начинает закрываться.
13:53:49. Мужчина ловит закрываю-

щуюся дверь и входит в подъезд (кадр 2).

КОММЕНТАРИЙ 
ОТ «ЛИЗА АЛЕРТ»

- То, что не случилось беды, результат везе-
ния. Сначала девочка совершила грубейшую 
ошибку. Зная о слежке и видя мужчину у 
входа в подъезд, она все-таки открыла дверь 
и вошла внутрь. Замкнутое простран-
ство - это всегда дополнительная угроза.

В ПОДЪЕЗДЕ
13:53:54. Понимая опасность, девоч-

ка буквально на пару секунд заходит в 
открытий тамбур перед квартирами и 
начинает спускаться по лестнице, толь-
ко убедившись, что незнакомец ее не 
видит (кадр 3). 

13:54:09. Мужчина подходит к лифту 
и не находит девочку (кадр 4).

13:54:12. Мужчина смотрит по сторо-
нам и нажимает кнопку лифта.

13:54:14. Девочка выбегает из подъ-
езда на улицу.

13:54:19. Кабина лифта приезжает. Но 
мужчина не заходит. При этом он явно 
кого-то ищет и смотрит по сторонам.

13:54.21. Мужчина уходит от лифта.
13:54:35. Мужчина медленно выходит 

из подъезда.
13:54:37. Девочка заходит в подъезд 

с соседом, которого она попросила ее 
проводить (кадр 5).

13:54:38. Мужчина видит девочку в 
сопровождении взрослого и уходит.

13:54:49. Девочка показывает сопро-
вождающему ее соседу: «Вот тот муж-
чина меня преследовал» (кадр 6).

КОММЕНТАРИЙ 
ОТ «ЛИЗА АЛЕРТ»

- Судя по дальнейшим действиям, девочка 
поняла свою ошибку и быстро среагировала. 
Внутри подъезда она вела себя правильно. От-
крытых угроз не было, поэтому ей не стоило 
кричать и звать на помощь. Это могло спрово-
цировать агрессию. Она за считаные секунды 
поняла угрозу и вышла на улицу. Более того, 
ребенок сразу же обратился за помощью к 
взрослым, тем самым обезопасив себя.

Инструкция по выживанию

Анастасия ВАРДАНЯН

Эксперт 
прокомментировала 
видео, на котором 
девочка провела 
незнакомца, 
следившего за ней 
от школы.

Подмосковный город Ступино 
взбудоражила новость о мужчи-
не, который следил за 10-летней 
школьницей. Видеозапись, сделан-
ную камерами, установленными на 
доме и в подъезде, в социальных се-
тях опубликовали родители девоч-
ки. Они призвали всех предупредить 
детей об опасности. И, как выяс-
нилось позже, паниковали не зря.

Видео, на котором школьница 
вовремя понимает опасность и уди-
рает от незнакомца, посмотрели не 
только тысячи родителей, но и со-
трудники Следственного комитета. 
Подозрительного мужчину нашли, 
и выяснилось, что в доме девоч-
ки ему действительно совершенно 

нечего было делать. Безработный 
43-летний мужчина следил за ней 
от самой школы. Вот только объ-
яснить следователям, зачем, он так 
и не смог: на допросе он просто 
обезумел.

- Ввиду его неадекватного пове-
дения во время беседы с сотрудни-
ками полиции он был госпитали-
зирован в психоневрологический 
диспансер, где выяснилось, что 
он несколько лет стоит на учете у 
врача-психиатра. Сейчас он нахо-
дится в больнице. Предстоит про-
верить причастность мужчины к 
совершению иных преступлений, - 
сообщила «КП» Ольга Врадий, 
старший помощник руководителя 
СУ СК РФ по Московской области.

Видео - 
на сайте 
kp.ru

В подъезд нельзя 
было заходить!
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ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ

ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ ДЕТЯМ, КОТОРЫЕ 
ОДНИ ВОЗВРАЩАЮТСЯ ДОМОЙ ИЗ ШКОЛЫ 
Мобильный телефон 
с номерами экстренных 
служб должен находиться 
не в школьном рюкзаке, 
а в кармане. 

По пути из школы необходимо 
несколько раз обернуться 
и обратить внимание, не идет ли 
вслед один и тот же незнакомый 
взрослый.

Если кто-то идет 
за ребенком 

большую часть 
дороги -  зайти 

в магазин или кафе, 
чтобы сообщить 

о проблеме 
родителям. 

Перед входом 
в подъезд 
убедиться, 
что поблизости 
нет незнакомых 
людей: ребенок 
должен 
остановиться 
и посмотреть 
по сторонам.

Незнакомого человека пропустить в подъезд, 
а самому остаться на улице. Выждать 5 - 7 минут, 
а лучше зайти в подъезд с кем-то из соседей. 

Если 
подозрительный 
незнакомец 
встретился 
в подъезде,  
ни в коем 
случае не входить 
с ним в лифт. 

В случае нападения 
в подъезде или лифте 
звать на помощь: 
по возможности стучать 
в двери соседей, кричать. 
Если получается - 
позвонить 
112 или 102.

КАФЕ
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Дмитрий 
Дибров

Каждую субботу 
Дмитрий в эфире с про-
граммой «Кто хочет стать 
миллионером?». На со-
временном фото Дибров 
с самым младшим сыном 
Федей, который родился 
в нынешнем (четвертом) 
браке телеведущего. А на 
архивном снимке 1984 го-
да Дмитрий запечатлен че-
рез год после самой пер-
вой своей свадьбы, вскоре 
у них с его тогдашней су-
пругой Эльвирой родился 
сын Денис. Сейчас Денис 
работает режиссером на 
ТВ. Дмитрий и его перве-
нец не общаются.

Николай 
Дроздов

8 2 - л е т н и й 
Николай Ни-
колаевич Дроз-
дов в отличной 
форме, до сих 
пор возит путе-
шественников в 
познавательные 
туры по Австралии. 
А в 1971 году ему бы-
ло 33, Дроздов проходил 10-месячную 
научную стажировку на факультете 
зоологии Австралийского националь-
ного университета. В то время он объ-
ехал многие области Австралии и до 
сих пор путешествует по этой стране 
с удовольствием.

Елена 
Малышева

Ведущая программ 
«Жить здорово!» и «Здо-
ровье» ЕленаМалышева 
с годами стала более ин-
тересной дамой: похудела, 
нашла свой стиль. Елена 
Васильевна не скрывает 
возраста: в 58 лет у нее 
отличная кожа, она следит 
за фигурой - ей помогают 
ежедневные физические 
нагрузки и диеты.

На фото из семейного 
альбома вы видите Малы-
шеву, которая уже окончи-
ла мединститут с красным 
дипломом и начала рабо-
тать терапевтом.

Из жизни

 популярных 
телеведущих  
в молодости  
и сейчас.
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Владимир 
Познер

Программу «Познер» мы 
видим каждый понедельник 
в полночь. Кроме того, 85-лет-
ний Владимир Познер пишет 
книги, ездит по стране с творче-
скими встречами, различными лек-
циями и теперь даже играет в спектакле-
концерте «Черт, солдат и скрипка».

А на этом архивном фото Владимир полвека назад - 
ему 35. В молодые годы Познер работал в журнале 
«Спутник», зарабатывал на жизнь научными перево-
дами с английского на русский язык, переводами книг. 
А в 36 лет, в 1970 году, Владимир Познер перешел на 
работу в Комитет по телевидению и радиовещанию 
СССР - начал трудиться комментатором главной ре-
дакции радиовещания на США и Англию. До конца 
1985 года ежедневно вел свою радиопередачу на ан-
глийском языке.

Александр 
Васильев

Историка моды 
мы видим на теле-
экранах по будням 
в «Модном приго-
воре». Александру 
Васильеву 61 год, 
он философски от-
носится к быстро-
течности времени: 
«Каждый день стараюсь 
прожить так, будто он по-
следний. Я готов работать и в 
70, и в 80 лет. Вообще я собираюсь жить до ста лет. 
У меня много друзей, которые перешагнули сто-
летний рубеж! Буду очень гламурным стариком!»

Посмотрите, каким красавчиком Васильев был 
в молодые годы: в 24 года Александр женился на 
француженке и переехал в Париж, где стал работать 
декоратором театров и фестивалей.
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Это правда Познер?!10
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«Комсомольская 
правда» 

программа 

и культурных 
скандалах. 

По субботам 
в 9.00 (мск) 

на Радио «КП»

Ирина ВИКТОРОВА

Как сербский 
актер стал звездой 
русского кино.

Милош Бикович, отметив-
ший в этом месяце 32-летие, 

его счету роли в фильмах «Сол-
нечный удар», «Балканский 
рубеж», «Духless-2», «Лед», 
в сериалах «Отель Элеон», 
«Гранд», «Крылья империи». 
Но после январской комедии 
«Холоп», собравшей в прокате 
неслыханные 2 млрд рублей, 
его популярность взлетела на 

новую высоту. А скоро на Пер-
вом канале выйдет сериал про 
Муслима Магомаева, где Ми-
лош занят в главной роли.

С некоторых пор артист не 
афиширует личную жизнь. Од-
нажды он рассказал о служеб-
ном романе с актрисой Агла-
ей Тарасовой, о чем быстро 
пожалел: папарацци не давали 
парочке житья. Гражданский 
брак Аглаи и Милоша давно 
распался, но мы пообщались с 
окружением Биковича и узна-
ли, что сердце артиста уже 
несвободно.

Собственной недвижимости 
в Москве у Милоша Биковича 
нет. Большую часть времени 
он проводит в Белграде, где 
играет в драматическом и на-
циональном театрах, занят на 
съемках. В Россию прилетает 
по необходимости, когда сни-
мается в сериалах или кино.

Бикович был сопродюсе-
ром фильма «Балканский ру-
беж», выступил сопродюсером 
сербского сериала «Южный 
ветер». Работает он много, 

поэтому в начале года, как и 
другие звезды, позволил себе 
отдохнуть. Его семья живет в 

Михайло, который приезжает 
из монастыря на праздники к 

тья много беседуют. Милош го-
ворит, что брат помогает ему 
расти духовно: «Брат обогатил 
мою жизнь. Он дал мне прочи-
тать беседу святого Серафима 
Саровского, так я узнал о цели 
христианской жизни...»

Именно Михайло когда-то по-
советовал Милошу написать 
письмо их любимому режис-

серу Никите Михалкову. 
Милош не стал этого делать: 
он и представить не мог, что 
знаменитого режиссера мо-
жет заинтересовать сербский 
актер, который плохо говорит 
по-русски. Однако от судьбы 
не уйдешь: вскоре после этого 
Милошу позвонили от Никиты 

Биковича в сербской картине 
на фестивале Эмира Кусту-
рицы, запомнил и позвал в 
«Солнечный удар». После этой 
работы и началась карьера Би-
ковича в России.

КСТАТИ
В конце 2019 года в 

Сербии начались съемки 
фильма «Отель Белград»: 
Бикович не только снима-
ется в главной роли, но 
еще и выступает сопродю-
сером. В прокат картина 
выйдет в марте.

 КИНОПРЕМЬЕРА

Семейные тайны «холопа» 
Милоша Биковича:

За советами ездит 
к брату-монаху

звезд

Иван 
Ургант

В понедель-
ник, 27 января, 
из отпуска нако-
нец вернулось шоу 
«Вечерний Ургант». 
41-летний Иван по традиции в отпуске 
очень коротко стрижется. А на архивном 
снимке ему 18, и у него впереди студенче-
ские годы в Санкт-Петербургской академии 
театрального искусства. Во время учебы 
Иван получил свою первую театральную 

Большом драматическом театре.
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Максим Галкин
Сейчас Максим Галкин в эфире 
Первого канала все выходные: 

по субботам он ведет передачу 
«Сегодня вечером», а в вос-
кресенье «Лучше всех!». А вот 
это архивное фото Максим 
Галкин подписал так: «Пере-
бирал старые фотки: подбо-

рочка из серии «22 года и 22 кг 
назад». В новом году решил вер-

нуться в состояние «дрыщ». На 
снимке Галкин в 1998 году: он окон-

чил факультет лингвистики Российского 
государственного гуманитарного универси-
тета. После получения диплома он поступил 
в аспирантуру.

Андрей 
Малахов 
и Екатерина 

Стриженова
Стриженова («Время покажет», 

«Доброе утро») и Малахов («Прямой 
эфир», «Привет, Андрей!») - давние друзья. То, что 
теперь они работают на разных каналах, дружбе 
не помеха. Архивное фото, сделанное 23 года 
назад, Андрей сопроводил в соцсетях небольшой 
историей: «Мое новоселье в Москве. Моя первая 
столичная домашняя вечеринка. Все еще впере-

тогда настоящая звезда и пример для подража-
ния. Рад, что за все эти годы ты осталась такой 
же светлой и доброй Катюшей, какую мы тебя 
ценим и любим». Напомним, в 1997 году Стриже-
нова стала ведущей в «Добром утре», а Малахов 

Лера 
Кудрявцева

Ведущая программы «Се-
крет на миллион» на НТВ 
48-летняя Лера Кудряв-
цева постоянно слышит от 
коллег: «Ты с годами толь-
ко молодеешь!» Учитывая, 
что Кудрявцева отрицает 
омоложение с помощью 
пластики и прочих косме-
тологических процедур, 
переменам в ее внешно-
сти можно только по-
завидовать. Кудрявце-
ва на ТВ работает с 
1995-го, а тут она об-

начала телекарьеры.

Рассмотреть 
звезд 

их фото 
можно на сайте

А вы посмотрели «Холопа», 
который собрал самую большую 
кассу на январских каникулах? 
Обсудим фильм на kp.ru 
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Эгоистичный, 
невоспитанный 
герой Милоша 

вдруг проснется 
в хлеву. И начнет 

перевоспитываться...
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Нужное место
А вот присутствующие на торжествах по 

случаю открытия уличного туалета в Ново-
сибирске так и не смогли понять, кто сиял 

или ослепительно новые кабинки.

Широка душа российского чинов-
ника - вечно открыть что-нибудь 
хочется. Да так, чтобы разнеслась 
о тебе по России молва добрая и лик 
начальника светлел при виде твоем 

непременно. Вот только три напа-
сти - масштаб свершений районный, 
бюджетец скромный да ворох амбиций 
неподъемный. Вот и звенят фанфары 
по всей Руси великой.

 ВЗГЛЯД С 6-ГО ЭТАЖА

«Амбиций 
 

Чиновники наши - народ увлекаю-
щийся. Рассказали им про KPI, меря-
ются теперь без устали между собой, у 
кого он больше, пришло время соцсе-
тей - айда подписчиков на свои странич-
ки собирать, узнали, что цитируемость 
пора увеличивать, - давай инфоповоды 
изобретать. И хочется сотворить что-
нибудь эдакое, разрывающее пределы 
воображения. Такое, чтобы губернатор 
похвалил незамедлительно. Исполнить 
что-нибудь такое ухарское, чтобы во 
всех районках лицо твое на передовице 
засверкало. Вот только простора нет - 
кругом проблемки пустячные, копе-
ечные. Но наших чиновников родных 
в регуляторные клещи не возьмешь, 
разумными доводами не убедишь. Они 
возьмут да мусорный бак откроют: с 
салютом, аплодисментами, переходя-
щими в овации, под гимн района в ис-
полнении ансамбля балалаечников.

И надо бы их от скандалов уберечь. 
Раз здравый смысл не указ, нужны ин-
струкции, что можно с помпой откры-
вать, а что не стоит. Издать на глянцевой 
бумаге. Презентовать как следует - с 
салютом, вкусом и оркестром. И лентой 
каждый экземпляр перевязать, чтобы 
было что читать и что перерезать. Гля-
дишь, прочтут, поймут, займутся делом.

Рассуждал Платон СОЗОНТОВ.
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Еще больше примеров,  
 

на сайте kp.ru

Открытие «остановки 
общественного транспор-

-
сти формулировки на сайте 
одноименного села мог бы 
позавидовать даже дипло-
мат с большим опытом. В 
церемонии приняли участие 
замглавы поселковой адми-
нистрации -

центре) и помощник-

консультант главы района 
Анатолий Кулаков. Не-
посвященному человеку 
может показаться, что на 
фото лишь две брошенные 
рядом бетонные плиты. Но 
это не так! Это остановка! 
Разубедить чиновников на 
церемонии могло лишь толь-
ко то, что ленточку было не 

ради такого дела ее и в сво-
их руках подержать можно, 
а на критику и вовсе можно 
закрыть глаза.

P.S. Спустя пару ме-
сяцев после от-

крытия обе плиты куда-то 
пропали. Люди, как и рань-
ше, дожидаются автобуса, 
стоя в грязи, и о плитах 
вспоминают с тоской.

Душа нараспашку
Чиновники в Коми устроили торжественное мероприятие по случаю установки 

новых окон в детском саду села Айкино. 21 сентября три сотрудника местной ад-

садике шесть окон и 12 балконных дверей. Теперь воспитанники детсада смотрят 
на жизнь по-новому. В соцсетях удивлялись:

«Учитывая особенности использования окон и дверей, их можно торжественно 
открывать много раз в день!», «Надеюсь, они торжественно закроют их до прихода 
детей. Не месяц май, простудятся ведь!»
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«Была бы ленточка, 
а повод найдется!»

Помойка для чемпиона
Во Владивостоке на открытие баков для раздельного 

сбора мусора пригласили не только забронзовевших чи-
новников, но и многократного чемпиона мира по гребле 
Ивана Штыля. У него, кстати, тоже есть «бронза», правда, 
олимпийская, 2012 года. Спортсмен не сорил словами, про-
изнес короткую речь о пользе раздельного сбора мусора.

А в селе Горицы в Тверской области площадку для сбора 
твердых бытовых отходов (на фото) открывали совсем не-
спортивно. Чиновники так спешили перерезать красную 
ленточку, что не дождались, когда на место привезут 

-
вавших так никто и не понял, то ли это был фальстарт, то 
ли полный финиш.

Подготовили: Наталья БЕШКАРЕВА («КП» - Сыктывкар»),  
 Анна ГЛАДКИХ, Антонина ЗАМЫЦКАЯ («КП» - Самара»),  

  ,)»ксрибисовоН - »ПК«( АВОШЕЛУК анелА  
Анастасия МЕЛЬНИКОВА («КП» - Владивосток»).

Разложили  
все по полочкам

Вокруг героя дня, статного и широкого, бегали де-
ти, играла приятная музыка. Так в середине октября 
в Самаре в новом жилом комплексе торжественно 
открыли... шкаф. Первая мысль у читающей ребятни 
могла бы быть такой: «Уж не открывают ли здесь вход 
в Нарнию?» (Герои книг об этой волшебной стране по-

Ред.) Но заместитель пред-
седателя Общественной палаты Самарской области 
Павел Покровский на церемонии объявил, что крепко 
сбитый и ладно сложенный шкаф появился для обмена 
книгами в рамках проекта «Орбита книг». Внутри томи-
лись 500 трудов по краеведению и истории, утруждать 
себя  их чтением люди не стали. Но грустную историю 
запомнили, а шкаф и ныне там.
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И так сойдет

«Вопрос дня» о том, как отучить 

пафоса, - на < стр. 3.
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Андрей ВДОВИН, 
Сергей КИРИЛЛОВ

Пять перстней НБА, 
«золото» двух Олимпиад 

всего этого мало, 
чтобы понять, каким 
спортсменом он был.

Невозможно представить се-
бе, что сейчас творится в Лос-
Анджелесе. 41-летний Коби 
Брайант в этом городе был ба-
скетбольным божеством. Вся ка-
рьера в одном клубе, все 20 сезо-
нов. Для современного спорта, 
где правят деньги, такая вер-
ность кажется просто невероят-
ной. И город это ценил: недаром 
в «Лос-Анджелес Лейкерс» после 
ухода Коби из спорта изъяли из 
обращения сразу два игровых 
номера - 8 и 24.

Америка в шоке. Тысячи людей 
вышли на улицы Лос-Анджелеса 

 ещЕ .анемс тропс ьтямап ьтитчоп
страшнее, что в этой же ката-
строфе погибла 13-летняя дочь 
Брайанта - Джианна. Но это тра-
гедия не одной семьи. Со сло-
вами поддержки откликнулись 
многие всемирно известные клу-
бы из других видов спорта.

Слова в эти дни с трудом будут 
подбирать и другие. Конечно, бу-
дут вспоминать, что у Коби есть 
пять чемпионских перстней - по 
числу побед в НБА. Что он был 
признан самым ценным игроком 
лиги в 2008 году. Что за ним еще 
полдюжины рекордов НБА...

Есть, кстати, в коллекции Ко-
би вообще неожиданная награ-
да - «Оскар». Самый что ни на 
есть настоящий. Баскетболист 
его получил в 2018 году за муль-
тфильм «Дорогой баскетбол» 
(Dear Basketball). Продолжи-
тельность ленты всего 5 минут. 
В основе ее стихотворение, кото-
рым Коби прощался с баскетбо-
лом, завершая карьеру. Брайант 
выступил продюсером проекта и 
сам прочитал закадровый текст.
…На табло оставалось 5 секунд
Мяч в моих руках.
5… 4… 3… 2… 1
Я буду любить тебя всегда.

Твой Коби…

Всего несколько лет назад так 
Коби Брайант прощался с ба-
скетболом. Теперь с ним про-
щается весь мир.

Константин ИВАНОВ

Пострадали хоккей, 
баскетбол и Олимпиада-2022.

ОЛИМПИАДА-2022 
ОТМЕНИЛА ОБРАТНЫЙ ОТСЧЕТ

Вспышка вируса в Китае оказала влияние 
на подготовку к Олимпиаде-2022. Зимние игры 
должны состояться в Пекине в феврале 2022 
года, и сейчас оргкомитет вынужден был от-

ремонию старта обратного отсчета времени 
до начала Игр. Красочное шоу должно было 
пройти в столице Китая на знаменитой арене 

телей. «Никаких мегамероприятий. Вспышка 
вируса очень серьезная, мы не должны допу-
скать никаких рисков», - заявила пресс-служба 
оргкомитета Пекина-2022.

ЧМ ПО ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКЕ 

Ранее Китай отменил многие спортивные 
турниры, и не только внутренние. В Сербию 
перенесен отборочный турнир по баскетболу 
среди женщин. Пострадали отборочные турни-
ры по боксу и женскому футболу. Отменен бой 
за звание чемпиона мира по версиям WBC и 
WBO Хосе Рамирес - Виктор Постол. Сорев-
нования возобновятся в стране не ранее апре-
ля. А под угрозой срыва даже чемпионат мира 
по легкой атлетике в закрытых помещениях. 

КИТАЙСКИХ ХОККЕИСТОВ 

Эпидемия затронула и интересы Континен-
тальной хоккейной лиги. В КХЛ выступает китай-
ский клуб «Куньлунь», но свои домашние матчи 
он теперь не может проводить на родной арене. 
До конца регулярного чемпионата китайский 
клуб дома должен был сыграть только раз - 
24 февраля с рижским «Динамо». Встреча с 
ЦСКА, которая запланирована на 2 февраля, 
перенесена в Москву из-за празднования в 
Пекине китайского Нового года. Но «Куньлунь» 
должен был выходить в плей-офф. А это значит 
еще как минимум пару домашних матчей. Место 
их проведения пока не определено.  

< стр. 6 - 7.

 ВНЕ ИГРЫ

Коронавирус 
побеждает спорт

ЗАЧЕМ КОБИ 
КУПИЛ ВЕРТОЛЕТ?

Брайант приобрел свой 
личный вертолет, чтобы 
не опаздывать на трени-
ровки. Бывший наставник 
нашего баскетбольного 
ЦСКА Этторе  Мессина, 
который потом стал тре-
нером в «Лос-Анджелесе», 
рассказывал:

- Чтобы не стоять в проб-
ках, Брайант иногда приле-
тал на тренировки на верто-
лете. Я тогда подумал про 
себя: «Он зарабатывает 

год и прилетает на трени-
ровку по физподготовке на 

вертолете. Что я вообще 

хищался Мессина профес-
сионализмом звезды.

В тот роковой день Ко-
би Брайант летел с доч-
кой на матч баскетболь-
ных детских команд, за 
одну из которых играла 
Джианна. Как позднее вы-
яснилось (весь вертолет 
сгорел), в аварии также 
погибли тренер бейсболь-

 ажделлок ыднамок  йон
«Ориндж Кост» Джон Аль-
тобелли, его жена и дочь 

Алиса, игравшая в одной 
команде с Джианной.

ПРИЧИНА АВАРИИ
Первые итоги расследо-

вания катастрофы говорят 
о том, что вертолет потерял 
ориентиры из-за густого ту-
мана. За несколько минут 
до аварии авиадиспетчер 
сообщил пилоту, что тот 
находится слишком низко 
для отслеживания полета, 
поскольку радары не ра-
ботают на малых высотах. 
Машина взмыла на высоту 

ла падать и врезалась в холм 
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У Коби и Ванессы было четыре дочери - Наталия (слева, 17 лет), Джианна 
(справа, 13 лет), Бьянка (3 года) и Капри (родилась в июне 2019 года, 
вскоре после того как было сделано фото). Коби и Джианна погибли.

Легенда баскетбола 
Коби Брайант погиб 

 ЧТО МЫ ЕЩЕ ЗНАЕМ О ЗВЕЗДЕ

Быстрее, выше, 
сильнее, больше! 

Слушайте 
«Большой спорт» 
Николая Валуева 

 (мск) 
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ВЫПУСК ПОДГОТОВЛЕН ПРИ УЧАСТИИ ООО «МЕДИА ПЛЮС»

Кемерово -19... -17 -16... -14
Мариинск -18... -16 -15... -13
Новокузнецк -19... -17 -16... -14
Таштагол -17... -15 -14... -12

Прогноз погоды на завтра, 30 января

Давление - 762 мм рт. ст.
(норма января - 759)
Относительная влажность 
воздуха - 79% (норма - 80)
Ветер юго-западный,
1 - 5 м/с

Восход - 09.12
Закат - 17.45

Луна
растет


